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2 0 1 7～2 0 1 8 年度 R O T A R Y  C L U B  O F  T O Y O K A W A  H O I  C L U B  W E E K L Y 

クラブテーマ ：参加して、行動して、ロータリーを楽しむ Let’s Enjoy Rotary 

会長／大木健市  幹事／林 博宣  会報委員会／中西弘徳・宇野秀幸 例会／毎週火曜日 12：30 豊川商工会議所 

事務局／豊川市豊川町辺通 4-4 豊川商工会議所会館内 ℡0533-86-2535 Fax0533-86-8889 ＨＰ／http://toyokawahoi.tank.jp 

本年度第２０回 通算１５０４回

平成２９年１１月２８日（火）
出席報告

会員総数 出席者数 出席率 11/14修正出席率

６６名 ４０名 ６４．５％ ９１．７％

 ゲスト：（なし） ビジター：（なし）

★会長あいさつ     大木健市会長

こんにちは。

11 月もあ

っという間

に過ぎてし

まいそうで

す。

 先週は、

豊川市平和

公園への植

樹式にご参加頂きありがとうございました。

春には満開の花を咲かせてくれることと思い

ます。ぜひ、皆さんとお花見をしたいと思い

ます。

 今月はロータリー財団月間で、先々週の例

会では、ロータリー財団について河本委員長

が大変わかりやすく丁寧な卓話をして頂きま

した。皆様もロータリー財団に理解が深まっ

たと思います。河本委員長ありがとうござい

ました。

 会長をお引き受けして、早５ヶ月が過ぎよ

うとしております。毎週、毎週、3 分から 5
分の挨拶をしなければならないという大変な

プレッシャーに押しつぶされそうになりなが

ら、何とか本日までたどり着いたと言う感が

致します。

 先日、前地方創生大臣の山本幸三代議士が、

何かの来賓挨拶の中で「アフリカとの交流」

について触れ、「何であんな黒いのが好きなん

だ」と発言したことが大変問題になっていま

す。人種差別の発言だと言われても仕方ない

言葉だと思います。一度、吐いた言葉は、元

には戻りません。充分に注意したいものです。

私も他人事でなく、間違った発言をしない様

に、皆さんの前で挨拶をする時には、必ず原

稿を用意して、何回も読み直して添削してか

ら、このように挨拶をさせて頂くようにして

おりますが、それでも中々うまく行きません。

この５ヶ月間頑張ってきたのですが、とう

とう私のネタも枯渇してしまいました。元豊

川市教育委員長の小田伊佐浩会員にご相談申

し上げましたら、新聞の隅から隅までしっか

りと読んで、人を気にせず、思ったことを言

えばというアドバイスを頂きました。更に、

私の挨拶について、話題性、ユーモア、オチ

などで点数をつけてくれることを約束しまし

た。

小田さんに限らず、色んな方々のお力をお

借りして、気持ちを奮い立たせて務めて参り

たいと思います。

来週は、年始総会です。次年度の理事役員

が承認されますと、柴田年度の準備が始まり

ます。皆様方の一層のご協力をお願い申し上

げます。

本日は寺部さんの卓話です。大変楽しみにし

ております。よろしくお願いします。

★幹事報告       林 博宣幹事

例会臨時変更のお知らせ
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★新入会員スピーチ   寺部良洋会員

 こんにち

は。7 月 4
日に豊川宝

飯 RC に入

会をさせて

頂きました。

新入会員ス

ピーチをさ

せて頂きま

す。自分のプロフィール、会社の概要をお話

させて頂きます。メインとしては、当社の事

業の柱につきましてお話をさせて頂きます。

 私は、1964 年 4 月に生まれました。生まれ

て直ぐに父の仕事の関係で大阪に転居しまし

た。小学校 1 年の 1 月期まで大阪で過ごしま

して、2 月期から豊川に戻って、小中高校、

大学まで地元で過ごしました。その後、会社

に入社し、大阪で営業をスタートして、現在

に至っております。

 会社の概要は、1953 年（昭和 28 年）8 月に

愛豊鉄工有限会社として、諏訪 4 丁目で創業

しました。最初は、自動車の部品の製造会社

として創業をしました。創業 4 年後に、厨房

機器のメーカーとして転身しまして、現在に

至っております。現在の本社の場所は、旧西

部中学校跡地になります。1982 年（昭和 57
年）1 月に新築移転をして、1991 年（平成 3
年）9 月に CI を導入し、社名を株式会社 AIHO
に変更しました。この時に会社のロゴマーク

も変更をしています。社名変更するにあたっ

ては、愛知県の豊川市にあるから「愛豊」に

しておりましたので、愛豊という名前は消す

わけにはいかないということから、アルファ

ベットに変わりましたが AIHO として残して

社名としました。その後、1995 年（平成 7 年）

に本社の事務所棟を新築しました。

 当社で製造している製品は、野菜を切るフ

ードスライサー、野菜などの皮をむくティー

ラー、焼き物・蒸し物・煮物をするスチーム

コンベクションオーブンなど、調理機器、加

熱機器、洗浄機器、消毒保管機器、冷却機器

などあります。昔ご飯を炊いていたライスボ

イラーと呼ばれる釜は、災害時などにご飯を

炊けるよう、全国各自治体で炊き方の勉強会

を開催している所もあります。学校給食、病

院、介護施設などで当社の製品を採用して頂

いております。豊川市民病院でも再加熱カー

トを採用して頂いておりますので、豊川市民

病院では、美味しい食事が食べれます。

 コンビニやスーパーで見かけるおにぎりや

弁当、寿司などを大量に作る工場、学校給食

センター、企業の食堂などで、弊社の炊飯機

を採用して頂いております。

当社は、昭和 51 年に連続炊飯機を発売して

おります。その年、学校給食において米飯給

食を提供すると文部省令第 5 号によって明確

に位置づけられて、国策として米飯給食を出

すようになりました。学校給食に少しずつご

飯が増えて行ったと記憶されている方も多く

いると思います。私も小学校 5 年頃に、ご飯

の給食が出てきたことを覚えています。今ま

でのパンを出していた業者はどうなったのか

と疑問に思う方もあると思います。国策です

から補助金が出ました。その補助金を使って、

この炊飯システムを設置したのがパン屋さん

です。パンの日もご飯の日もパンの業者は売

り上げがあります。これは、現在もこのよう

になっています。

当社は既に炊飯機は発売をしておりました

が、新型の炊飯機を開発しようということに

なり、2 年後にライスフレンドという連続炊

飯機を開発しました。洗米機から送米し、1
時間ほど水に浸して、各釜ごとに計量・水切・

充填・注水をして、炊飯機本体に入って炊け

ると言う構造になっています。何が新型かと

言いますと、今までは、左から右に流れて行

くトンネル型だったところを、上に折り曲げ

て、その分スペースがいらなくなりました。

そして、上に折り曲げたことにより、余熱を

利用して蒸らすことが出来るようになり、省

エネになり、線の炎により釜のあたるバーナ

ーの過熱も良くなりました。当時、この新型
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炊飯機は良く売れたと聞いています。この炊

飯器があったからこそ、現在の基盤があると

思っています。

そして、色んな熱源、炊飯内容など、世の

中の要望に合わせてラインナップも増やして

いきました。スチーム式コンベア炊飯機は、

蒸気で炊飯する機械です。白いご飯を大量に

炊くところには、非常に良いと言われました。

米の一粒が、ガスで炊くよりも大きくなると

言われました。その大きくなった分が利益に

繋がるということです。主に、冷凍食品メー

カーで使われています。

ちなみに、幸楽苑さんのチャーハンのご飯

も、このスチーム式コンベア炊飯機で炊いて

頂いています。導入当時は、非常に業績が良

かったので、弊社のシステムを２セット入れ

て頂きましたが、残念ながら異物混入の事件

がありまして、業績が悪化してきたことから、

52 店舗が閉店とテレビの報道では言ってい

ました。世の中非常に厳しいと実感をしてい

ます。

電気式連続炊飯機は、オール電化に対応し

た炊飯機です。業界初のカーボンランプヒー

ターを利用して炊飯をします。電気は火力が

強くないので、ガスに比べると味は落ちます。

ほとんどがガスの炊飯機になります。当社は

それを補う構造を考え、その弱点を克服して

おります。電気炊飯機は、通常シーズヒータ

ーという電熱式を使うことが多いのです。シ

ーズンヒーターは、炊く 30 分前に電源を入れ

ないと炊けませんが、このカーボンランプヒ

ーターは、電源を入れて直ぐに炊く事が出来

ます。非常に省エネ構造に優れたものになり

ます。

一釜炊飯機・ライスフレンド ONE は、強

制燃焼バーナーを使って、一酸化炭素が出に

くい構造になっています。かまど炊きの構造

になっていますので、さらに美味しいご飯が

炊けます。

最近のコンビニ製品は、アイテムが多いも

のですから、同じご飯を炊いてないので、細々

したご飯を炊くには、この構造の方が一釜毎

に違うご飯が炊けることから、採用されるこ

とが多くなってきました。かつて、オーエス

ジーさんが出られた「ほこたて」という番組

がありました。これが完成したら、当社もか

まど炊き名人に挑戦しようと思っており会社

中盛り上がっておりました。その前に番組が

無くなってしまい、非常に残念でした。味に

は自信があり、美味しいご飯が炊ける炊飯機

です。

海外事業部について紹介します。当社は 30
年ほど前から海外の販売店を通じて炊飯機を

輸出しております。販売店が不安定というこ

ともある中で、海外販売を拡大して行くため

に、海外に拠点をつくるという事で、海外進

出をしています。平成 14 年に中国の北京に、

合弁会社の販売会社として、愛豊食品機械（天

津）有限公司。19 年には韓国ソウルに、愛豊

食品機械 KOREA 株式会社。20 年には中国の

上海に、製造工場として愛豊食品機械（上海）

有限公司を設立しました。日本は、延べ 3,000
台、海外は約 200 台を納品しています。

日本は人口が減少していますし、米の消費

量も減っています。中国はじめ、韓国、東南

アジアは、米を食べる文化があり、また人口

も多いし、コンビニ業界も海外に進出してい

ますので、当社も海外に進出をしております。

炊飯機がなければ、当社が海外に出たかどう

か分かりません。

タイには、セブンイレブンがたくさんあり

ます。タイのセブンイレブンのご飯関係は、

当社の炊飯機でほとんど炊いております。行

かれた時には思い出して頂ければと思います。

1 つの事例とし、日清食品さんのカレーメ

シ、ハヤシメシ。ニチレイフーズさんの冷凍

焼きおにぎり。サイゼリアさんのハヤシ&タ

ーメリックライス、エビと野菜のトマトクリ

ームリゾット、モスバーガーさんのライスバ

ーガーのライスパテなど、当社の炊飯機を使

って頂いております。

我々は前面に出る会社ではありませんが、

色んな商品を作るにあたってお手伝いをさせ

て頂いております。皆さんが、色んな商品を

消費して頂きますと、わが社も活躍する場面

が多くなりますので、どうぞ宜しくお願いし

ます。ご清聴ありがとうございました。

★ニコニコボックス

 太田 稔会員 誕生日を祝って頂き

 大場 篤会員 結婚記念日を祝って頂き

 樅山修一会員  〃

 加藤哲山会員 事業所創業を祝って頂き

会報担当：中西弘徳会員・宇野秀幸会員


